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Приглашаем 
к разговору

Комсомол, молодость, 
активная жизненная пози
ция, эти незабываемые 
студенческие годы... Что 
стоит за этими понятия
ми? Взаимосвязаны ли 
они? Редакция газеты 
«Политехник» приглаша

ет к разговору всех сту
дентов нашего вуза. Для 
начала предлагаем отве
тить на вопросы нашей 
анкеты.

1. Как вы оцениваете 
работу комитета комсо
мола, бюро ВЛКСМ ва
шего факультета?

2. Какой комсомоль
ской, общественной рабо
той вы занимаетесь? Ка
кой хотели бы занимать
ся?

3. Какие пути даль
нейшей работы вашей

комсомольской организа
ции вы видите?

4. Будут ли студенче
ские годы для вас неза
бываемыми?

5. Как вы оцениваете 
коллектив своей группы? 
(Дружный — недруж
ный?)

6. Какие вопросы, важ
ные, на ваш взгляд, не
обходимо обсудить?

Ответы на вопросы, ва
ши мнения приносите в 
редакцию («Г» 303) или 
опускайте в почтовый 
ящик в вестибюле корпу
са «Д».

ГРАЖДАНЕ СССР! НАСТОЙЧИВО УГЛУБЛЯЙТЕ ПЕРЕСТРОЙКУ 
ВО ВСЕХ СФЕРАХ ЖИЗНИ ОБЩЕСТВА! РАСШИРЯЙТЕ СОВЕТСКУЮ 
ДЕМОКРАТИЮ И СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ НА
РОДА!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1987 года).

С 15 ПО 19 АПРЕЛЯ В СТОЛИЦЕ НАШЕЙ 
РОДИНЫ РАБОТАЛ XX СЪЕЗД ВЛКСМ.

л т т  литехнического института
Д Н | 4  с 13 п0 18 апреля про-
^  вели XXIX научно-техни

ческую конференцию сту
дентов, преподавателей и

Р ектп тт  паптком ко- сотрудников. Заседания векторат, партком, ко секций конференции со-
митет ВЛКСМ, совет по стоялись на каждом фа-
НИРС Красноярского по- культете.

НАУКИ

На краевом конкурсе 
СТЭМов, который прохо
дил 17 — 18 апреля в ДК 
им. 1 Мая, наш студен
ческий театр эстрадных 
миниатюр занял первое 
место и получил диплом 
1 степени. Приз зритель
ских симпатий заслужил 
студент нашего института 
Сергей Зыков.

«Контрасты» примут

НАГРАДА
СТЭМу

участие во /Всесоюзном 
фестивале СТЭМов, кото
рый будет проходить в 
Хабаровске в начале мая.

От души поздравляем 
участников театра эстрад
ных миниатюр!

АГИТПРОБЕГ
С 18 по 22 апреля 1987 

года представители клуба 
любителей бега КрПИ в 
составе: А. Гончарова
(гр. ЭМ 43-1), А. Жеве- 
лы (гр. МТ 56-4), В. Лук- 
ши (гр. МТ 56-2), А. Вы
легжанина (гр. Т 74-1), 
О. Яковлева (Р 33-4) под

руководством старшего 
преподавателя физвоспи- 
тания Ю. А. Богащеико 
отправились в город Ми
нусинск для участия в 
агитпробеге Минусинск — 
Ермаковское — Шушен
ское, посвященном 117-й 
годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина.

Студклуб.

9 апреля состоялось от
крытое партийное собра
ние «О задачах партий
ной организации институ
та по реализации реше
ний январского (1987 г.) 
Пленума ЦК КПСС «О 
перестройке и кадровой 
политике партии» и пос
тановления бюро крайко
ма партии «О задачах 
по дальнейшему совер
шенствованию учебно- 
воспитат.ельного процесса 
в КрПИ и повышении его 
роли в ускорении научно- 
технического прогресса».

С докладом выступил 
секретарь парткома В. Ф. 
Терентьев. Он дал ис
черпывающий анализ со
стояния дел в кадровом 
вопрссе — главном воп
росе, определяющем ус
пешное решение задач, 
стоящих перед коллекти
вом института в свете 
решений XXVI съезда 
КПСС и вышеназванных 
партийных документов.

В своем выступлении 
Валерий Федорович дал 
краткую характеристику 
деятельности каждого чле
на партийного комитета, 
отметил основные упуще-

НАРТИЙНОЕ
СОБРАНИЕ

ния и недостатки в стиле 
и методах работы отдель
ных руководителей.

На партийном собрании 
с информацией о работе 
парткома за период, про
шедший с отчетного парт
собрания (ноябрь 1986 г.), 
выступила зам. секретаря 
парткома по организа
ционной работе И. И. Зы
рянова. В прениях высту
пили Г. Н. Лимаренко, 
И. Л. Дубровский, А. И. 
Грушевский, А. М. Дани- 
чев, А. М. Ставер, Ю. В. 
Чудновец, А. И. Мельни
ков, Г. Д. Мальчиков. По 
итогам работы собрания 
принято постановление. В 
работе партийного собра
ния приняли участие вто
рой секретарь Октябрь
ского РК КПСС В. И. 
Улько, инструкторы крае
вого и городского коми
тетов партии В. Г. Фаде
ев и В. К. Елизарьев. Чи
тайте на 2-й и 3-й стр. 
доклад В. Ф. Терентьева в 
сокращении.

В ЧЕСТЬ
XX СЪЕЗДА  

В Л К С М
15 апреля 1987 го

да в 13 часов 30 ми
нут в актовом зале 
корпуса «Г» состоялся 
митинг, посвященный 
открытию XX съезда 
комсомола. На митин
ге выступили секре
тарь комитета ВЛКСМ 
А. Даничев, ветеран 
войны и труда Ю. В. 
Чудновец, студент 
ФАВТ С. Авдеев. Они 
поздравили комсо
мольцев института с 
началом работы комсо
мольского съезда. В 
заключение была за
читана поздравитель
ная телеграмма в ад
рес XX съезда 
ВЛКСМ:

«Поздравляем с на
чалом работы!

Комсомольцы Крас
ноярского политехни
ческого института ви
дят свой завтрашний 
день мирным, напол
ненным созидатель
ным трудом, обязатель
но счастливым. Но что
бы он стал таким, се
годня нужно много 
работать — работать 
напряженно, целеуст
ремленно/ Наша сту
денческая молодежь 
готова к такой работе. 
15.04.87.

Комсомольская ор
ганизация имени 50- 
летия Ленинского ком
сомола».

С егодня  — Д е н ь  рож дения  В. И. Л е н и н а
В марте исполнилось 

90 лет со дня прибы
тия Владимира Ильича 
Ленина в Красноярск, в 
сибирскую ссылку.

(Из воспоминаний об 
Ильиче А. И. Ульяновой- 
Елизаровой).

Ссылка протекала для 
Владимира Ильича в 
сравнительно благопри
ятных условиях. По хо
датайству матери ему бы-

Ссылка
ло разрешено вследствие 
слабости здоровья отбы
вать ее в самой здоровой 
местности Сибири, в Ми
нусинском уезде. Пунктом 
ссылки было назначено 
ему село Шушенское, или, 
как оно называлось тог
да кратко, Шуша.

...Время Владимира

Ильича проходило очень 
однообразно, за усилен
ной работой. Он за вре
мя ссылки написал «Раз
витие капитализма» (выш
ла в марте 1899 года) и 
ряд статей, помещавших
ся частью в тогдашнем 
легальном марксистском 
журнале «Новое слово» 
и собранных затем в од
ну книжечку под загла
вием «Экономические 
этюды и статьи».
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С о с т о и т с я

семинар

27 апреля 1987 года в 
аудитории «Г» 507 в 
14.00 состоится семинар, 
который проводит комитет 
ВЛКСМ совместно с со

циологической службой 
института «Проблемы раз
вития студенческого са- 
моуправления».

К о м м у н и с т и ч е с к и й  с у б б о т н и к
18 апреля — традици

онный трудовой праздник, 
день, когда вся страна 
выходит на субботник, 
был посвящен 117-й го
довщине со дня рожде
ния В. И. Ленина.

В этот день, несмотря 
на пасмурную погоду, и 
холодный ветер, сотни 
студентов и сотрудников 
(около 3.950 человек) при
шли на субботник. Перед 
главным корпусом инсти
тута состоялся митинг, на 
котором выступили сек
ретарь парткома В. Ф. 
Терентьев и председатель 
профкома А. И. Мельни
ков.

После митинга все ра
зошлись по своим рабо
чим участкам. Мы взяли 
несколько интервью для

газеты «Политехник».
— Настроение бодрое! 

—сказал заведующий ка
федрой политэкономии 
Г. Ф. Каячев. — Мы 
все к субботнику готовы.

— Хотелось бы зани
маться более полезной ра
ботой, например, помогать 
на строительстве общежи
тия, — поделился своим 
мнением доцент кафедры 
ТМС Р. И. Кутчер.

Около корпуса «В» уби
рают мусор преподавате
ли кафедры физики.

■— Было бы больше 
пользы, если бы мы вы
полняли работу на своей 
кафедре, соответствующую 
нашей квалификации. А 
подметать улицы должны 
дворники. Это их работа, 
— сказала старший пре

подаватель этой кафедры 
Т. А. Великанова.

— Прекрасное настро
ение, весеннее, — улыб
нулся секретарь комите
та ВЛКСМ А. М. Дани
чев. У заместителя сек
ретаря комитета комсомо
ла С. Семендеркина мы 
взяли сведения о работе 
студентов:

— Наши студенты тру
дятся: на тормолзаводе — 
фавтовцы, на винзаводе
— машиностроители, на 
территории детского сада
— электромеханики, пос
ле обеда студенты МТФ 
поедут на мукомольный 
завод, радиотехники бу
дут трудиться на благо
устройстве Октябрьского 
района.

На всей территории

Студенческого городка ра
ботают люди с лопатами, 
граблями, метлами.

После субботника мы 
разговаривали с началь
ником штаба института по 
проведению субботника 
А. А. Никитиным:

— В подготовительный 
период более активно по
работали студенты' АТФ, 
МТФ, ФАВТ. В день суб
ботника, 18 апреля, луч
шие факультеты — опять 
же АТФ, потом ФАВТ, 
ТЭФ,

Посмотрите на наш го
род после субботника. 
Чище стали его улицы, 
светлее и наряднее город 
накануне праздников: дня 
рождения В. И. Ленина, 
Первомая, Дня победы.

М. ТАСКИНА.
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Курсом январского (1987 г.)
Товарищи! Отсчет времени в делах и вытекающих 

из них задачах, которые предстоит обсудить пар
тийному собранию, вполне правомерно вести с ап
рельского (1985 г.) Пленума ЦК КПСС, полошив
шего начало перестройке в стране, пробудившего к 
жизни решительные шаги в реорганизации высшего 
образования, постановке его на качественно новую 
основу. В эти два года укладывается XXVII 
съезд КПСС, решения которого развиты и 
углублены январским Пленумом ЦК КПСС 
«О перестройке и кадровой политике партии»; важ
ными событиями в жизни страны, а для 
нас, работников высшей школы, программными 
являются документы партии и правительства по ос
новным направлениям перестройки высшего об
разования. Кроме того, перспективы и пути 
развития института, над которыми предстоит 
работать, определило бюро краевого комитета пар
тии, рассмотревшее деятельность института и при
нявшее постановление «О задачах по дальнейшему 
совершенствованию учебно-воспитательного процес
са в Красноярском политехническом институте и по
вышении его роли в ускорении НТП».

уровней за конечные ре
зультаты своего труда. 
Выполняемые научные ис
следования не до конца 
отвечают потребностям 
развития производитель
ных сил края и возмож
ностям научного потенци
ала вуза. Медленно уст
раняются недостатки в 
планировании и органи
зации НИР, ■ внедрении 
их в производство. В ре
зультате часть наших вы
пускников оказывается 
неготовой к созданию и 
использованию техники и 
технологии новых поколе
ний, они не имеют долж
ных навыков применения 
современных средств ав
томатизации технологи
ческих процессов, управ-

Каковы же результаты 
деятельности коллекти
ва института за этот ко
роткий, но весьма ответ
ственный промежуток 
времени?- В этот период 
заключено на уровне от
раслевых министерств 8 
договоров о содружестве, 
которые предусматрива
ют целевую подготовку 
специалистов. Открыто У 
филиалов кафедр, заведу
ющими которыми стали 
главные специалисты про
изводства и руководители 
предприятий. Успешно ра
ботают филиалы кафедр 
автоматики и телемехани
ки и вычислительной тех
ники в Институте леса и 
древесины СО АН СССР. 
Студенты этих специаль
ностей два дня в неделю 
проходят обучение в фи
лиале кафедры. Здесь же 
внедряется сквозное вы
полнение курсового про
екта с перерастанием его 
в дипломный.

Следует отметить фи
лиал кафедры радиотех
ники в НПО «СибЦМА», 
где традиционные учебные 
занятия сочетаются с не
посредственной научной 
работой в лаборатории но 
индивидуальным задани
ям. Организационно сту
денты специализации на
ходятся на предприятии 
один день в неделю, при
чем многие из них при
няты в штат лабораторий 
и отделов на соответству
ющие должности с выпол
нением конкретного ре
ального объема работы 
по неполному рабочему 
дню. Это хорошие приме
ры фактически, а не фор
мально действующих фи
лиалов кафедр.

В 1986 г. совместными 
приказами предприятий и 
института созданы два 
учебно-научно - производ
ственных комплекса в 
НПО «СибЦМА» и конст
рукторском бюро ПО «Ис
кра». В начале 1987 г. с 
КВ НО «Красноярский 
радиотехнический завод» 
кафедрой РТУ СВЧ соз
дана совместная лабора
тория, в работе которой 
активно участвуют студен
ты. С весеннего семестра 
1986/87 учебного года 
часть занятий по кафед
рам ФАВТ и МТФ пере
несена на ПО «Крастяж- 
маш».

Накоплен положитель
ный опыт по организации 
учебного процесса и прак
тической работы для по
лучения студентами рабо
чей профессии на АТФ. 
Таковы первые результа
ты перестройки учебного 
процесса в свете совре
менных требований.

Сегодня с удовлетворе
нием можно отметить, что 
коллективу института уда
лось обеспечить сбаланси
рованное развитие научно
го потенциала. Темпы 
роста объемов исследова
ний в стоимостном выра
жении составили 9%, а 
объемы работ примерно 
5 млн. руб. Из 138 тем 
Минвузом утверждены

РАБОТА С КАДРАМИ
(И З  Д О К Л А Д А  С ЕК РЕТА РЯ  П А РТ К О М А  В. Ф. Т Е Р Е Н Т Ь Е В А )

в качестве важнейших
— 108, в том чис
ле по правительственной 
тематике и общесоюзным 
программам — 47 тем. 
По результатам исследо
ваний получено в 1986 г. 
108 авторских свиде
тельств и один иностран
ный патент. На ВДНХ 
СССР демонстрировались 
24 разработки института. 
Институт участвовал в 
международных выстав
ках и ярмарке в Лейпци
ге, где наши образцы удо
стоены высоких оценок.

Лидирующее положение 
среди научных коллекти
вов по-прежнему занима
ют лаборатории, руководи
мые М. К. Чмыхом и 
Г. Я. Шайдуровым, кото
рые в этом году успешно 
защитили диссертации на 
соискание степени докто
ра наук. Эти и другие ру
бежи, достигнутые в ин
ституте, обеспечивают 
кадры, потенциал которых 
достаточно высок. У нас 
трудится 13 докторов на
ук, профессоров, около 
400 кандидатов наук, до
центов. Партийное влия
ние на дела коллектива 
оказывают 363 члена и 
кандидата в члены КПСС, 
находящихся на ключе
вых позициях института. 
С полной отдачей сил ра
ботают коммунисты: А. А. 
Городилов, А. В. Алькин
— деканы факультетов, 
Г. Д. Мальчиков, Г. Ф. 
Каячев — зав. кафедра
ми, Серебряков — столяр 
УПМ, В. Н. Борисов — 
профессор кафедры, а 
также беспартийные:
А. П. Дамбраускас — 
зав. кафедрой, Л. А. Дуд- 
ко — начальник котель
ной, В. О. Титовская — 
доцент, Михайлов — ра
бочий АХЧ.

Однако, товарищи, вре
мя требует от нас не по
бедных реляций, а работы 
по выявлению и устране
нию недостатков, просче
тов', тормозящих развитие 
института. На эти недос
татки коллективу инсти
тута было указано в пос
тановлении бюро краево
го комитета партии. В нем 
отмечено, что наша рабо
та не отвечает задачам 
коренного улучшения ка
чества подготовки специ
алистов, принимаемые ме
ры по углублению интег
рации учебного процесса”, 
науки и производства не
достаточно эффективны, 
затянулось создание 
УНПК; партийная органи
зация не мобилизовала 
профессорско - преподава
тельский состав, студенче
ство на перестройку всей 
деятельности института, 
не обеспечила должного 
повышения требователь
ности и персональной от
ветственности кадров всех

ления производством, 
слабо владеют методами 
выявления и мобилизации 
резервов производства, 
его интенсификации.

Так оценивается конеч
ный результат нашей де
ятельности. Вместе с ним, 
а может быть, и раньше, 
надо говорить о внутрен
нем содержании, о том, 
как идет перестройка, ко
торую требует партия, в 
наших умах и сердцах. 
Со всей прямотой мы 
должны заявить, что этот 
процесс идет медленно,
трудно. Партком, парт
бюро факультетов не 
смогли еще дойти до
каждого коммуниста, 
партийной группы. Пар
тийная организация в
целом не добилась созда
ния атмосферы взаимной 
требовательности, прин
ципиальности, создания 
такой обстановки, в кото
рой все члены нашего кол
лектива трудились бы с 
полной самоотдачей, ини
циативой. Мы не добились 
того, чтобы раскрылись 
творческие способности и 
возможности каждого. 
Среди отдельной части 
коммунистов и беспартий
ных мы не смогли изжить 
настроения иждивенчест
ва, халатного отношения 
к порученным делам, пас
сивности к явлениям об
щественно - политической 
жизни. Не все уяснили, 
что, требуя перестройки, 
каждый должен на
чинать перестройку с 
себя, должен работать по- 
новому, а это значит—ре
шительно отказаться от 
старых привычек и мето
дов, что зависит от граж
данской позиции каждого, 
от добросовестного отно
шения к делу, к обязан
ностям.

Ключ к решению этих 
вопросов, как подчеркнул 
январский Пленум ЦК 
КПСС, лежит прежде все
го в руководящих кадрах, 
в том, как они будут по
добраны, расставлены. По
этому подбор, расстанов
ка кадров по их деловым, 
политическим и нравст
венным качествам, воспи
тание и контроль за их 
деятельностью должны 
быть основными вопроса
ми нашей работы. При
чем это касается всех 
ступеней руководства: 
ректората, деканов и их 
заместителей, заведующих 
кафедрами, отделами, ру
ководителей обществен
ных организаций. Пер
вичным в подборе кадров 
является подбор резерва 
на выдвижение из наибо
лее компетентной части 
работников. Здесь по- 
прежнему для нас боль
ными местами остаются 
два аспекта проблемы: 
подготовка докторов на

ук и работа собственной 
аспирантуры.

Долгое время критику
ется подготовка кандида
тов наук через собствен
ную аспирантуру, кото
рую окончили 'S26 чело
век, а защитили диссер
тации в разное время 103 
соискателя. Имеется тен
денция ухудшения работы 
нашей аспирантуры. Так, 
по результатам 11-й пяти
летки ее эффективность 
составила 16%, в то вре
мя как в целевой — 65%. 
Из 11 активно работающих 
руководителей сегодня 
только А. II. Дамбраус
кас имеет 100% эффек
тивности работы. А у ру
ководителей Трошина, Ви- 
дина не защитился ни 
один аспирант.

Мы должны предъявить' 
в этом деле счет уче
ным, не ведущим актив
ной работы. Среди них 
профессор Коневских, 
который подготовкой кан
дидатов наук не занима
ется. Думается, что это 
не государственный под, 
ход к использованию на
учного потенциала учено
го.

Возвращаясь к вопро
су подготовки резерва на 
выдвижение, можно отме
тить, что в последние го
ды мы научились доста
точно аккуратно состав
лять списки резерва на 
руководящие должности 
всех ступеней, начиная с 
ректора, кончая заведуг 
ющими кафедрами, руко
водителями партийных и 
общественных организа
ций. Нельзя сказать, что 
эта работа носит полно
стью формальный харак
тер. Мы стали информи
ровать коллективы о ре
зерве на выдвижение, ста
ли его обсуждать. Но 
анализ показывает, что 
прогноз весьма далек от 
реальности. Вот цифры: 
за последние три года в 
институте сменились 4 
проректора — из резерва 
взят один, три декана — 
из резерва назначен один,
16 заведующих кафедра
ми — из резерва назначе
но восемь. Почему так 
происходит? Причин ви
дится несколько, но глав
ными можно назвать две. 
Первая — формальный, 
безответственный подход 
к составлению резерва, в 
результате чего в нем 
оказываются подчас лю
ди, не отвечающие пред
полагаемой должности 
своими морально-полити. 
ческими, деловыми, про
фессиональными качест. 
вами, не пользующиеся 
достаточным уважением в 
коллективе, не имеющие 
чувства принципиаль
ности и ответственности.

Вторая причина кроется

в том, что мы не ведем 
с работниками, зачислен
ными в резерв на выдви. 
жение, постоянной, целе

направленной воспитатель
ной работы, формы кото
рой могут быть многооб. 
разны: это и стажировка 
на должности, временное 
исполнение обязанностей, 
приобретение организа
торских навыков на об
щественной работе, повы
шение идейно-теорети
ческого уровня и деловой 
квалификации.

Невыполнение этих тре
бований приводит к из
вестной ситуации, когда 
руководитель ушел, а 
преемника нет. Так в 
свое время случилось с 
руководителем автотран
спортного факультета, 
когда трагически погиб
A. В. Шупилов, а заме, 
нивший его А. И. Гру
шевский не смог работать 
по состоянию здоровья. 
Сейчас у руководства фа
культета стоит молодой 
энергичный декан А. И. 
Фадеев, однако работу с 
резервом на выдвижение 
факультету надо продол
жить. Это обязанность 
всей партийной организа
ции, ее наиболее опытных 
коммунистов: С. В. Архи
пова, А. И. Грушевского,
B. В. Кукшина. Серьез
ные проблемы с резервом 
долгое время испытывал 
РТФ, имеются они сейчас 
на кафедре марксистско- 
ленинской философии, 
кафедре научного комму, 
низма.

Устранение этих недос
татков видится в дальней
шем развитии гласности, 
демократизации системы 
выдвижения резерва. При 
этом надо учесть, что вве
дение свободной конкурс, 
ной системы по всем дол
жностям, которое предус. 
матривает широчайшее 
привлечение специалис
тов, ученых и педагогов 
других вузов, ставит пе
ред нами задачу сделать 
систему резерва гибкой, 
ориентирующуюся не 
только на внутренние 
возможности, но и на со
трудничество с предприя. 
тиями, отраслевыми и 
академическими институ
тами.

Главной гарантией ис
ключения ошибок при 
назначении руководите
ля мы вновь должны на
звать демократизацию 
конкурсной системы, за
ключающуюся в сочета
нии мнения трудового 
коллектива с мнением 
руководства. Сегодня мы 
должны констатировать, 
что ректорат, партийный 
комитет не всегда были 
на высоте. Примером мо
жет служить затянувший.1 
ся кризис по руководству j 
кафедрой ЭиОЭ, трудно’

решавшийся вопрос по 
кафедре марксистско-ле
нинской философии. Се
годня нас беспокоит об. 
становка на МСФ, исто
ки которой в некоторой 

мере объясняются тем, что 
избрание деканом хоро
шего заведующего ка
федрой, опытного произ. 
водственника, добросо
вестного работника К. Д. 
Никитина состоялось без 
достаточно широкого об
суждения на факультете. 
В результате руководст
вом института, главным 
образом в лице ректора 
и секретаря партийного 
комитета, не были учте
ны' некоторые методы уп
равления Константина 
Дмитриевича, и это при
вело к кризису. Уверен: 
посоветуйся мы с обще
ственностью факультета, 
выясни все противоречия, 
поработай над ними, се. 
годняшних проблем не 
возникло бы.

Но одновременно при
зывая к демократизации 
управления, необходимо 
избежать таких негатив
ных явлений, когда под
бор руководителя проис. 
ходит с позиций его уп
равляемости, а не спо
собности вести дело по- 
государственному, когда 
проявляются стремления 
выдвинуть руководите, 
ля, дающего возможность 
спокойно жить дальше, 
Образно говоря, позволя
ющему держаться в тени 
от обжигающего дыхания 
перестройки. Бороться с 
этими тенденциями — 
прямой долг и обязан
ность партийных органи
заций. Здесь за ними 
главная роль.

Товарищи! Говоря о 
подборе и расстановке 
кадров, мы чаще всего 
акцентируем внимание на 
первых руководителях. 
От них зависит, конечно, 
многое, однако, как 
бы ни была высо
ка компетентность
первого лица, без знаю
щих дело, добросовестных 
помощников на успех 
рассчитывать нельзя. В 
большинстве своем наши 
товарищи отвечают подоб
ным требованиям. Среди 
них заместители деканов
B. Б. Зорин, В. Е. Уль- 
тан, зам. секретаря парт
бюро И. 3. Погорелов.

Но есть и обратные 
примеры. Не отличаются 
инициативностью и нас
тойчивостью, предприим
чивостью первые помощ
ники и заместители про
ректора по АХЧ, главные 
специалисты его служб
C. В. Покотилов, Козлов. 
Мы вправе потребовать 
от JI. П. Заблоцкого, сек
ретаря партбюро Б. И. 
Богданова проявления 
инициативы и настойчи
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вости в решении данного 
вопроса.

Говоря о помощниках и 
заместителях руководи
телей, мы должны еще 
раз вернуться к вопросу 
о резерве, помня, что они 
являются той средой, ко
торая его питает. Напри
мер, долгое время рабо
тают заместителями де
кана РТФ Томилин и 
Каркунов. Оба имеют со
лидный педагогический 
стаж, большой опыт ра
боты в деканате, сами 
достаточно молоды. Од
нако в резерве на выдви
жение их нет. Надеемся, 
что администрация и 
парторганизация задума
ются над этим фактом, 
тем более, что потенциал

от кафедр исходит наст
рой работы института, 
трудно переоценить роль 
и место заведующего. Ис
ходя из высокого призна
ния роли его, определя
ется высокий спрос к лю
дям, исполняющим эти 
обязанности. Мы требуем 
от них добросовестности 
в работе, остро развитого 
чувства нового, инициати
вы, умения повести за со
бой коллектив, мы требу
ем высокой активности, 
идейной убежденности. 
Многие заведующие отве
чают этим меркам. Но 
можно привести и нега
тивные примеры, часть 
которых уже прозвучала в 
докладе. Я должен наз
вать профессора Троши-

поручениями являются
должности секретарей
партийных и председате
лей' профсоюзных бюро. 
Много ли заведующих ка
федрами прошло через 
них? Нет! Так, за 10 лет 
в должностях заведующих 
перебывало около 100 че
ловек, из них председате
лем профбюро не был ни 
один, секретарями парт
бюро — 4 человека. И 
дело не в том, что наибсь 
лее опытных и уважае
мых людей не рекоменду
ют на эти должности. Все 
заключается в обратном: 
заведующий кафедрой 
предпримет сверхчелове
ческие усилия, чтобы не 
состоялось его избрание. 
Думается, что такой под-

лям этой кафедры Анто
нову и Андрееву, не стре
мящимся искать пути уре
гулирования конфликта, а, 
наоборот, способствующим 
его раздуванию. Неоправ
данно слаба в ликвидации 
напряженности достаточно 
многочисленная парт- 
груйпа (партгрупорг
В. М. Соловьюк).

Говоря о сложностях в 
морально - психологиче
ском климате, хочу отме
тить следующее. Можно, 
конечно, возникающие и 
существующие конфлик
ты отнести на счет руко
водителей, плохо-де рабо
тающих в этом плане. И 
это верно. Но верно и то, 
что в условиях повышен
ного спроса к каждому за

Но все же имеется много 
фактов пассивности ком
мунистов, партийных 
групп. Авангардная роль 
каждого коммуниста, парт
организатора должна стать 
предметом серьезного раз
говора во всех парторга
низациях.

Партийному комитету в 
целом нужно прибавить в 
принципиальности, нас- 
тупательности, органи
зованности. В условиях 
всесторонней демократи
зации жизни общества мы 
вправе ожидать активно
го влияния на процессы, 
происходящие в институ
те, партийной организа
ции. Но на практике наш 
профком, профбюро фа
культетов не поспевают

комитет комсомола во 
главе с А. М. Даничевым 
сделает все возможное, 
чтобы раздуть искорки но
вого. Однако этого не 
происходит. Ведется мно
го разговоров в комитете 
и бюро ВЛКСМ, среди 
работающих в комсомоле 
коммунистов о самостоя
тельности, но в реаль
ных делах предприимчи
вость и напористость на
ших активистов исчезают. 
Очень страдает некон- 
кретностыо в работе зам. 
секретаря по идеологии
С. Семендеркин.

В связи с работой XX 
съезда ВЛКСМ нужно 
предъявить нашим комсо
мольцам и студенческому 
профкому повышенный

В УСЛОВИЯХ ПЕРЕСТРОЙКИ
Виктора Ивановича и Ев
гения Николаевича до 
конца не использован.

Вопрос о помощниках и 
заместителях для нас ак
туален и потому, что ин
ститут в своем росте при
ближается к тому време
ни, когда начнется смена 
поколения в руководящем 
эшелоне в силу возраст
ных причин. И здесь на
до нам избежать ошибок, 
проявляющихся в созда
нии искусственного ваку
ума в резерве на выдви
жение, в обеспечении пре
емственности в руководст
ве. Эти тенденции исхо
дят из эгоистических опа
сений взять себе в замес
тители, помощники или 
на другие должности лю
дей талантливее себя, что 
якобы ставит под угрозу 
их руководящее положе
ние. Так, например, в ре
зерве на должность зав. 
кафедрой ТиКМС долгое 
время стоял В. И. Уса- 
ков, он же часто замещал 
заведующего кафедрой. И 
вот на 1987 год его кан
дидатура исчезла. Что 
произошло? Убедительных 
пояснений услышать не 
удалось. Думается, что 
партийной организации, 
руководству факультета в 
стороне от подобных фак
тов оставаться нельзя.

Январский Пленум ЦК 
КПСС особое внимание 
придал повышению и вос
питанию чувства ответст
венности руководителей, 
коммунистов за поручен
ное дело через персональ
ную отчетность перед кол
лективом. Подобную фор
му стали практиковать и 
мы. Так, в 1986—87 го
дах на заседании партко
ма слушались отчеты 
проректоров по учебной 
и научной работе комму
нистов Подлесного и Тро
яна, председателя голов
ной группы народного 
контроля Головина, перед 
своими парторганизация
ми выступили деканы 
Городилов, Никитин. 
Польза от этого несомнен
на. С одной стороны, тру

довой коллектив знает, над 
чем работает и как рабо
тает руководитель, с дру
гой стороны, откровенный, 
взыскательный разговор 
позволяет вскрыть недос
татки, наметить пути их 
устранения, обнаружить 
и привести в действие ре
зервы. Следует и дальше 
развивать эту форму ра
боты.

Среди руководящего 
состава самый многочис
ленный отряд составляют 
заведующие кафедрами. 
Только в головном инсти
туте их 47. Учитывая, что 
кафедра является основ
ной структурной едини
цей вуза, в ней консолиди
руются и претворяются в 
жизнь все идеи учебной, 
научной, методической, 
воспитательной работы;

на, зав. кафедрой эле
ктроснабжения, которого 
мы не однажды кри
тиковали за его эпи
зодическое руководство 
кафедрой. Не хватает де
ловитости, принципиаль
ности, требовательности 
к подчиненным у заведую
щего кафедрой вы
числительной техники 
Е. А. Вейсова. Мы 
сегодня можем предъ
явить претензии по ор
ганизации учебного про
цесса и контролю за его 
ходом заведующим кафед
рами физики, высшей ма
тематики, ОиТСП, марк
систско-ленинской фило
софии, охраны труда и 
ряду других, чьи препо
даватели допустили те 
или иные нарушения, на
чиная от срыва занятий, 
опозданий, кончая несвое
временной сдачей экзаме
национных ведомостей, 
определение результатов 
контрольных недель в де
канате.

Большие надежды мы 
связываем с ежегодной 
аттестацией преподавате
лей, результативность 
которой зависит опять-та- 
ки от заведующего кафед
рой. А она нас устроить 
не может. Вспомните свою 
аттестацию: встряхнула
ли она вас, все ли уви
дели свои недостатки и 
промахи и стали над ни

ми работать, выявлены ли 
наконец сотрудники, не 

отвечающие высокому зва
нию преподавателя выс
шей школы? Нет, таких 
фактов не было. Мы 
ждем от наиболее опыт
ной части профессорско- 
преподавательского сос
тава скорейшего пересмот
ра и переоценки своих 
действий.

Отдельно хочется ска
зать о политической ак
тивности заведующих ка
федрами через выполнение 
ими общественных .пору
чений. Любой из них на 
вопрос: «Какие общест
венные и партийные по
ручения он несет»? — на
зовет их великое множест
во. И это так. Но вот па
радокс: весомость этих 
поручений зачастую не 
соответствует их возмож
ностям. Ведь можно ска
зать, что наиболее хлопот
ными и ответственными

ход к делу вряд ли мож
но признать правильным.

Более пяти лет ведется 
разбирательство на раз
ных уровнях с кафедрой 
ЭиОЭ. Сейчас уже труд
но сказать, сколько руко
водителей пытались оздо
ровить на ней обстановку. 
Кафедра работала в сос
таве ТЭФ — конфликт 
тлел, была передана на 
ЭМФ — ситуация не из
менилась, ее вернули 
опять на ТЭФ — налицо 
по-прежнему две группи
ровки. Страсти утихли 
лишь тогда, когда было 
принято не самое лучшее 
Решение об искусственной 
передаче трех специалис
тов на кафедру ЭПП. Ду
маю, следует спросить со 
всего коллектива кафедры 
и особенно работавших 
там коммунистов Г. Б. 
Максумова, В. С. Янов
ского, С. Д. Байкову: все 
ли было сделано ими для 
того, чтобы во главу уг
ла было поставлено дело 
и интересы всех были на
правлены на дело, а не 
на эгоистичные заботы то
го или другого члена ка
федры? Надеюсь, что и. о. 
заведующего кафедрой
А. Н. Симоненко исполь
зует критику для конст
руктивных решений, а 
парторганизатор и парт
бюро ТЭФ помогут ей в 
этом.

Другой очаг напряжен
ности — кафедра ТиКМС. 
В свое время для ликви
дации возникшего там 
из-за слабого руководства 
кафедрой доцентом В. М. 
Антоновым конфликта 
ректорат и партком при
няли решение об укрепле
нии этой кафедры за счет 
курсов «Прикладная ме
ханика», отторгнутых от 
кафедры деталей машин, 
с одновременным избра
нием заведующим молодо
го энергичного доцента
Н. В. Василенко. Однако 
конфликт не изжит, и те
перь ответственность за 
него, как верно указыва
ет партбюро МТФ, долг 
жен прежде всего нести 
заведующий кафедрой, не 
предпринявший исчер
пывающих мер для ликви
дации сложившегося по
ложения. Одновременно 
надо указать преподавате-

общее дело нужно давать 
принципиальную оценку 
поведения любого члена 
коллектива, виновного в 
создании конфликта.

Новый этап развития 
страны предъявляет высо
кие требования к кадрам 
обществоведов. Они про
диктованы как обществен
ными условиями пере
стройки учебно-воспи
тательного процесса в 
вузе, так и повышением 
роли научных исследова
ний по общественным на
укам в жизни общества. 
При этом подготовку кад
ров необходимо оценивать, 
исходя из практического 
участия обществоведов в 
делах перестройки, кото
рая сегодня нас не может 
удовлетворить.

Слабым местом в ра
боте кафедр обществен
ных наук остается подго
товка докторов наук. По
следняя защита здесь со
стоялась семь лет назад. 
Возможности есть на всех 
кафедрах, но не исполь
зуются из-за низкой тре
бовательности заведую
щих кафедрами. Деятель
ность обществоведов не
мыслима без постоянного 
повышения квалификации. 
Назрела необходимость 
направлять преподавате
лей на стажировку в на
учные учреждения, пар
тийные органы и плано
вые, на предприятия для 
знакомства и анализа де
ятельности парткомов, 
планово-экономических и 
социологических служб. 
Мы ждем анализа дейст
вий и в нашей парторга
низации, рекомендаций, 
подкрепляемых личным 
вкладом в наши дела, 
особенно в идейно-воспи
тательной работе.

Важнейшей задачей 
партийной организации 
является усиление пар
тийного влияния на все 
ключевые позиции разви
тия института. Для этого 
наряду с возросшим прие
мом в ряды КПСС (за 
последние три года в чле
ны партии принято 70 че
ловек) мы стали назна
чать парторганизаторов 
в коллективах, стреми
лись поднять роль пар
тийных групп, авангард
ную роль коммунистов. 
Во многом это удалось.

за происходящими измене
ниями, не стараются глу
боко вникнуть в произ
водственные вопросы, не 
проявляют наступатель- 
ности в борьбе за интере
сы трудящихся. Заканчи
вается четвертый месяц 
года, а мы до сих пор не 
имеем разработанных и 
утвержденных условий 
соцсоревнования, не най
ти в институте стенда по 
итогам работы коллекти
ва в 1986 году, лишь не
делю назад оформлена 
доска Почета, непрости
тельно долго не работает 
стол заказов. Председа
телю профкома А. И. 
Мельникову и его замес
тителю А. П. Курилину 
нужно скорейшим обра
зом делать выводы. Мы 
ждем оперативности
прежде всего в решении 
социально-бытовых проб
лем, оживлении соцсорев
нования.

Важная роль в подго
товке идейно зрелого, вы
сококвалифицированно г о 
специалиста принадлежит 
комсомольской органи
зации. Полгода назад ком
сомольцы весьма критич
но оценили свою деятель
ность, признав работу ко
митета ВЛКСМ неудов
летворительной. За по
добной оценкой можно 
было ожидать оживления 

общественной жизни в сре
де студенчества, активно
го вмешательства в дела 
института. На первых по
рах так и было: прошли 
недели и дни самоуправ
ления на факультетах, бы
ли предприняты попытки 
организовать самоуправ
ление в общежитиях. Ес
тественным казалось, что

спрос в их делах в раз
витии самоуправления. 
Мы готовы, как того тре
бует постановление ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров СССР, «полностью пе
редать в компетенцию 
студенческих коллективов 
вопросы организации об
щественно полезного тру
да, быта и отдыха сту
дентов, поддержание по
рядка в общежитиях и 
столовых, учебных поме
щениях и библиотеках». 
Мы только будем привет
ствовать использование 
своих прав комсомолом в 
совете института и фа
культетов для решения 
принципиальных вопро
сов обучения и воспита
ния, улучшения органи
зации учебного процесса. 
Целесообразно рассмот
реть вопрос о представи
тельстве студенчества в 
научно-технических и ме
тодических советах всех 
уровней и рангов с пра
вом решающего голоса.

Все работники высшей 
школы — коммунисты и 
беспартийные, сегодня, 
как никогда, просто не 
имеют права уйти от прин
ципиального спора, сло
жить с себя ответствен
ность за решение трудно
го вопроса. Не исключе
но, что в подобной ситу
ации потребуется мужест
во. Но только борющий
ся победит. Нужны на
ша воля, боевая позиция 
всех, кто желает перемен 
в родном Отечестве. Что
бы множились ряды ак
тивных борцов за пере
стройку, нужен личный 
пример партийцев, их 
твердая, неуступчивая по
зиция.

Задачи КрПИ, пути их реализации из
ложены в целевой программе «Научно-педагоги
ческие кадры на XII пятилетку и основные направ
ления работы с ними до 2000 года», в «Плане ме
роприятий по реализации постановления бюро крае
вого комитета партии», которые находятся у нас. 
Эти документы должны быть дополнены и разви
ты в ходе обсуждения постановлений партии и пра
вительства по перестройке высшей школы с окон
чательным принятием их на партийном собрании 
института в июне 1987 года. Вся эта работа связа
на с мероприятиями по достойной встрече 70-летия 
Великого Октября, в ходе выполнения которых долг 
каждого из нас — подготовить достойный трудовой 
подарок к славной дате.

НА СНИМКАХ: во время собрания.
Фото Л. Шостак.



70-л ети ю  Великого Октября посяящ ается
ментальные ансамбли, 
хор, отдельные исполни-

В нашем институте про
шли дни смотра художест
венной самодеятельности, 
посвященного 70-летию 
Великой Октябрьской со
циалистической револю
ции. Немало радости при
несли эти дни участни
кам и зрителям смотра.

Все выступавшие кол
лективы отличало стрем

ление к мастерству, ис
полнительской культуре, 
к самобытности, ориги
нальности.

«Вы богатые люди, — 
сказал один из членов ав
торитетного жюри после 
заключительного концер
та, — у вас такое разно
образие жанров».

СТЭМ, вокально-инстру-

тели, джаз, танцевальные 
коллективы приняли уча
стие в смотре. Хорошо 
выступали со своими ми
ниатюрами стэмовцы, 
дружные аплодисменты 
заслужили студенты ВИА 
ЭМФ, выступление сту
дента ФАВТ М. Князьки- 
на, танцевальные коллек
тивы.

Лучшие участники смот
ра будут выступать на 
краевом фестивале «Сту
денческая весна-87». На 
предыдущем фестивале на
ши артисты заняли II 
место.

Мы желаем всем участ
никам смотра больших 
творческих побед!

На снимках вы видите 
выступление студентов 
механико - технологичес
кого факультета.

М. СЕРГЕЕВА, 
Фото Л. Шостак.

С в о б о д н о е  в р е м я  
и р а зв и т и е  л и ч н ости

14 марта состоялась конференция «О проблемах 
перестройки идеологической работы партийных ко 
митетов города в условиях активизации человече
ского фактора». Работа секции № 3 была посвя
щена проблеме разумной организации свободного 
времени в условиях перестройки.

«Выдвигая задачу ус
корения социально-эко
номического развития, 
Центральный Комитет 
КПСС имеет в виду не 
просто повышение темпов 
роста народного хозяйст
ва. Речь идет о новом ка
честве роста, переходе на 
интенсивные рельсы раз
вития, быстром продви
жении вперед на страте
гически важных направ
лениях, структурной пе
рестройке экономики, ис
пользования эффектив
ных форм управления, ор
ганизации и стимулнро 
вания труда, более пол
ном решении социальных 
проблем» (М. С. Горба
чев. Социальный вопрос 
экономической политики 
партии, М., 1985, с. 4).

Ключевой вопрос пере
стройки — активизация 
человеческого фактора, 
Процесс активизации со
стоит из двух направле
ний: создание условий 
для развития личности и 
развитие самого челове
ка, возвышение его пот
ребностей. Решение вто
рой задачи классики марк
сизма-ленинизма всегда 
связывали с проблемой 
свободного времени.
Маркс свободное время 
определял как богатство 
общества, выделяя в нем

два структурных под
разделения: время «для
досуга, для удоволь
ствий» и «для сво
бодной деятельности и 
развития» (Маркс, Эн
гельс. Соч., т. 26, часть 
III, с, 264).

Социализм создает 
большие возможности для 
развития личности, в том 
числе возможность обще
го возрастания количества 
свободного времени. Но 
свободным временем на
до еще уметь распоря
диться. Реальный гума
низм, коллективизм об
щественных отношений 
являются основой для 
глубокой взаимосвязи тру
да и досуга. Свободный 
творческий труд является 
основой полноценного до
суга, а досуговая деятель
ность становится в таком 
случае продолжением тру
да.-

Однако одних возмож
ностей еще недостаточно. 
Важно, чтобы свободное 
время явилось ценностью 
для личности и использо
валось в оптимальных ва
риантах. Как показывают 
конкретно - социологиче
ские исследования, так 
в реальной действитель
ности бывает далеко не 
всегда.

Маркс, определяя каче
ства человека, писал, что

носителем высших пот
ребностей является чело
век, «нуждающийся во 
всей полноте человеческих 
проявлений жизни, чело
век, в котором его собст
венное осуществление вы
ступает как внутренняя 
необходимость, как нуж
да» (К. Маркс и Ф. Эн
гельс. Соч., т. 42, с. 125). 
Чрезвычайно актуальной 
является проблема исполь
зования свободного вре
мени студентами нашего 
института.

В структуре свободного 
времени студентов, как 
показывают исследования, 
преобладают пассивные 
досуговые формы: развле
чения, отдых, просмотр 
телевизионных передач. 
Так, из числа опрошен
ных студентов нашего ин
ститута 'самое большое 
число (80%) затра
чивают свободное время 
на просмотр телепередач, 
посещения кино, около 
50% на вечера отдыха, 
визиты в гости; на заня
тия в читальном зале 
свободное время исполь
зуют 11% из числа опро
шенных.

Надо заметить, что в 
серьезной перестройке 
нуждается сама система 
организации учебной и 
другой работы студентов. 
На вопрос: «Как бы вы
использовали свободное 
время, если бы количест
во его увеличилось за 
счет сокращения продол
жительности необходи
мого времени» — 80% 
ответили: «Стали бы
больше читать», 60% —-

большее внимание уделя
ли бы самообразованию.

Расклад времени в сут
ки в среднем выглядит 
в процентах примерно 
так:

учебные занятия — 
27,5%, на дорогу в инсти
тут и обратно — 6,5%, 
подготовка к занятиям — 
8%, домашняя работа, сон, 
еда, самообслуживание 
— 42% и свободное вре
мя — 16%.

О взаимосвязи свобод
ного и рабочего времени 
говорят наши исследова
ния, проведенные на 
КАТЭКе. Известно, что 
на новостройках большой 
проблемой является теку
честь кадров. Выясни
лось/ что ориентация на 
содержательный труд да
ет выход на активные 
формы отдыха и ориента
цию на стабильность про
живания в данном регио
не.

В целом на секции шел 
разговор о том, как мож
но направленно влиять на 
повышение эффектив
ности использования сво
бодного времени, каков 

эффект различного рода 
вложений в эту сферу. 
Очевидно, что проблему 
эту надо изучат:? и разра
батывать научные реко
мендации для использова
ния свободного времени, 
изучать спрос, интересы, 
потребности и на этой ос
нове строить воспитатель
ную работу среди студен
тов нашего института.

В. КОВАЛЕВИЧ, 
доцент кафедры фило 
софии.

РАЗГОВОР 
О РАЗГОВОРЕ
Какие учебные заведе

ния являются самыми древ
ними? Те, где людей обу
чали сельскому хозяйству? 
Нет. Одним из первых 
учебных заведений были 
школы по риторике, шко
лы, где молодые люди 
учились говорить лаконич
но, ярко и выразительно. 
Люди, известные своей же
стокостью, приносившие 
кровавые жертвы свире
пым богам, с величайшей 
бережностью относились к 
сказанному слову. Тракта
ты о «тонкости вести раз

говор» писали и мусуль
манские авторы. Уйти, не 
выслушав говоривших, бы
ло величайшим оскорбле
нием. Правило не разго
варивать с «недостойным», 
как способ подчеркнуть 
собственное превосходство, 
свою исключительность, 
иногда устанавливалось да
же специально. Так, оприч
ники Ивана Грозного дава
ли присягу не разговари
вать ни с кем из земских.

Прием унизить собесед
ника невниманием дожил 
к сожалению, до наших

дней. В наследство от 
прошлых времен досталось 
нам некое представление, 
которое до сих пор таит
ся где-то в глубинах со
знания некоторых людей. 
Представление это сводится 
к той мысли, что чем боль
ше человек унизит друго
го, тем больше возвысит
ся сам в глазах окружаю
щих. Так поступал, напри
мер, охотнорядский купчик. 
Чем больше ему удавалось 
унизить какого-нибудь бед
ного чиновника или прос
то человека, тем большим 
барином чувствовал он се
бя. Не к этим ли этало
нам восходит и поведение 
того, кто намеренно не 
отвечает, когда к нему об
ращаются, кто держится

так, словно собеседник для 
него —  пустое место? Со
гласно убогим представле
ниям такого человека, ему 
кажется, что тем самым 
он как бы подчеркивает 
собственную значимость, 
утверждает уважение к се
бе. Любая беседа, даже 
самая краткая, начинается 
с умения выслушать собе
седника. Любой разговор, 
как и всякое общение че
ловека с человеком, дол
жен строиться на уважении 
друг к другу.

Итак, как это ни пара
доксально, искусство вести 
разговор начинается с уме
ния слушать другого.

А. ГОРБОВСКИЙ.
(Из сборника «Человек 
человеку»).

СОЗДАДИМ 
КЛУБ ОБЩЕНИЯ
— С чего все нача

лось? — спросила я сек
ретаря бюро ВЛКСМ 
ФАВТ Максима Шустро- 
ва. — Как был образо
ван «Дистен» в общежи
тии № 4?

— В 1983 году ребя
та 4-го курса 19-й группы 
ЭЭФ начали организовы
вать в общежитии диско
бар, который должен был 
стать местом отдыха сту
дентов и впоследствии по
лучил название «Дистен» 
— дискотека студентов- 
энергетиков. Организато
рами были Е. Сафонов,
В. Сизых, С. Клячин. 
Строительство проходило 
на энтузиазме ребят: день
ги зарабатывали сами. С 
аппаратурой помогла ка
федра автоматики и вы
числительной техники.

9 мая 1983 года состо
ялась первая дискотека 
в «Дистене», там же про
ходили встречи с инте
ресными людьми: писате
лями, архитекторами, ар
тистами театра оперы и 
балета, театра имени Пуш
кина, вечер дискуссион
ного клуба «Поиск» (од
на из них — мир и мо
лодежь). Популярность 
«Дистэна» росла с каж
дым годом.

Я встретилась с ребя
тами, которые теперь за
нимаются «Дистэном»: с 
Андреем Марышевым и 
Димой Ковригиным. Анд

рей — оператор, или 
диск-жокей, он более 
шести лет занимается му
зыкой.

— Призвание, —- говорит 
Андрей о своем занятии. 
Три года за пультом — 
немалый срок! Все сво
бодное время уходит на 
ремонт аппаратуры, на 
запись музыки. Дима бо- 
лее„ Дв/ Х лет провел за 
стойкой бара, следил за 
состоянием зала.

Ведется огромная и в 
то же время незамет
ная работа. А главное— 
необходимая! И беско
рыстная! Давайте помо
жем .этим ребятам, пред
ложим свои услуги.

Максим Шустров пред
лагает создать студенчес
кий клуб, в котором смог
ли бы объединиться по 
интересам студенты всех 
курсов и факультетов. 
Рядом с «Дистэном» есть 
помещение, которое пус
тует. Объединив «Дис- 
тэн» с этим помещением, 
мы общими усилиями мо
гли бы создать клуб — 
студенческий клуб обще
ния!

Я от имени ребят и от 
своего имени призываю 
всех, кому необходима ат
мосфера общения, взаи
мопонимания, дружбы: 
приходите в «Дистэн», по
могите ребятам!

В. БОНДАРЕНКО, 
студкор ТЭФ.

ПОЛИКЛИНИКА 
ДЛЯ СТУДЕНТОВ
Для студентов Октябрь

ского района открыта 
межвузовская студенче
ская поликлиника, находя
щаяся по адресу: прос
пект Свободный, 83 (об 
щежитие № 3 госунивер- 
ситета). Время работы по
ликлиники —- с  7 до
19 часов. При посещении 
поликлиники больной дол
жен взять в регистратуре 
талон к врачу и отложить 
амбулаторную карточку.

В студенческой поли
клинике больным студен
там оказывается квали
фицированная медицин
ская помощь. Прием ве
дут терапевты, невропато
лог, лор, хирург. А с 
июня 1987 года будет 
принимать и окулист.

Студентов РТФ, ФАВТ 
и слушателей . ПО будет 
принимать терапевт Т. В. 
Попова. Студентов МТФ, 
ЭМФ — терапевт В. М. 
Хромых. Студентов ТЭФ, 
АТФ, МСФ — Н. В. 
Пфейфер.

В поликлинике работа
ют: физиокабинет, каби
нет инфекционных болез
ней, процедурный кабинет. 
В физиокабинете задейст
вованы аппараты для ле
чения различных заболе
ваний.

По субботам работает 
дежурный терапевт и про
цедурный кабинет с 11 до 
17 часов.

За редактора 
Ю. В. ВИДИН.
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